

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 26 de Mayo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Apagones inician mañana.

+Generadora de energía anuncia la paralización de una de sus unidades, que sufre el 15 por ciento de la demanda del país.

+Unión Fenosa se declara incapaz de pagar deuda a la generadora, por lo que el racionamiento va a comenzar

+El Nuevo Diario, hijo del régimen sandinista.

+Hace 25 años, LA PRENSA culminó la peor crisis interna en sus casi 80 años.

+Democracia nica en mira de EE.UU.

+Embajador designado para Nicaragua señala que aquí el abuso de poder y la politización de las instituciones impiden la democracia.

+Contradicciones en el Gobierno por creación de banco de fomento.

+El ciclo agrícola ya empezó, pero las expectativas por la creación de un banco de fomento se disipan, y los únicos defensores e impulsores de su creación parecen ser los productores y el ministro de Agricultura, José Augusto Navarro.

El Nuevo Diario

+“Depuro o perezco”

+Sigue presión contra ministro García del MECD

+Toda clase de maniobras para detener investigación

+Remitirán las pruebas de la enorme malversación a la Procuraduría para abrir juicios a los responsables

+García dice que otros ministros dejaron pasar esto, pero “yo voy hasta el fondo, y, obviamente, necesito del apoyo del presidente Bolaños”

+ Una mentira recurrente. (Editorial. Danilo Aguirre S.)

“Similar a lo preceptuado en el artículo 68 de la Constitución, es el conjunto de normas que nuestra Carta Magna consigna para combatir el nepotismo en los cargos públicos. Puede y debe establecerse una ley que contribuya al desarrollo de estas normas, pero nunca cambiar ni deformar lo que la misma Constitución establece con claridad y que es de ineludible cumplimiento con ley o sin ley. Por demás, la reforma fiscal que patrocinó Arce necesitaba en el tiempo de la modificación del arto. 68 de la Constitución para tener validez, y por si faltara algo, el Presidente de la República, amparado en la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia, no reconoce la aplicabilidad de las reformas constitucionales. Estando así las cosas y siendo que la ejecución de las leyes es resorte del Presidente y sus funcionarios, las exoneraciones a los medios no han sufrido ninguna modificación. Contra esto el diputado Arce no puede hacer nada. Únicamente recurrir de nuevo a las bancadas del

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 2 -

PLC y el FSLN para que coludidas hagan otra reforma, con la misma maldad, pero más inteligente que la primera”.

+Mar de fondo en caso madera

+Acusaciones cruzadas, pruebas de “mafia” y depredación en vivo

+Bolaños decreta la veda forestal: “Ni un árbol se cortará”

+Montenegro llama “cochinos, miserables y cobardes” a los procuradores

+Prejuicios y agenda del nuevo embajador de EU

+Elogios a Bolaños, a quien considera objeto de bloqueo por parte del FSLN-PLC y la partidización de las instituciones

+Su misión incluye TLC, destrucción de misiles y atención a los estadounidenses que reclaman propiedades confiscadas

+Energía: Crisis explosiva

+Red prepara brigadas anticortes

+Garantías van, garantías vienen entre distribuidoras y generadoras

+Plan de protestas, abandono de energía renovable y diputados siguen “boleándose”

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Editorial

La Prensa

Democracia es la esperanza.

“El Instituto para el Desarrollo y la Democracia (Ipade) dio a conocer ayer una encuesta que hizo en las zonas del Pacífico, centro y el norte del país, sobre lo que piensan los ciudadanos nicaragüenses de la democracia. según la encuesta del Ipade sólo el 16 por ciento considera que “la democracia no es indispensable para el desarrollo y éste se puede alcanzar con otra forma de gobierno”; y únicamente un 14 por ciento cree que “en algunas circunstancias un gobierno autoritario es preferible a uno democrático”. Sin embargo, el 57 por ciento de los entrevistados asegura que “la democracia

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 3 -

es preferible a cualquier otra forma de gobierno". Y finalmente, el sector indiferente, al que "da lo mismo un régimen democrático a uno que no lo es", representa apenas el 23 por ciento de los encuestados. La democracia es un sistema político y de gobierno muy joven. Y no sólo en Nicaragua, donde apenas tiene 15 años de existencia, sino en todo el mundo, pues la democracia como forma de gobierno apenas tiene un poco más de dos siglos en una historia de más de cuatro milenios de antigüedad. Pero vieja o joven, a la democracia es necesario cuidarla, construirla y mejorarla constantemente, día tras día y gobierno tras gobierno. Y sobre todo, para que la democracia triunfe y se afiance en cualquier sociedad y país, es indispensable que haya suficientes ciudadanos y líderes democráticos lúcidos, activos, competentes y valientes, dispuestos a construirla, a defenderla y a promoverla todos los días".

Opinión

La Prensa

Comprometidos, ¿con el partido o con el líder? (Mauricio B. Blandón Noguera)

"En el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) existe un grupo de personas que apoya incondicionalmente a quien llaman su "máximo líder", es decir, Arnoldo Alemán. Unos dicen que es por agradecimiento. En este caso, su gratitud hacia una persona es más importante que el compromiso que pudieran tener con la sociedad en que se mueven y la ideología del partido. Otros argumentan que tienen disciplina partidaria y aseguran ser "hombres de partido". No obstante, raramente se refieren a su ideología o a sus principios políticos y éticos. Aspectos que incluso deberían prevalecer sobre las decisiones del partido, pues un dirigente necesariamente no toma decisiones idóneas en todo momento. Ejemplo de ello es lo que ocurre actualmente al tratar de excluir de la contienda presidencial a Eduardo Montealegre. Nuestra responsabilidad histórica es luchar para que la decisión de la mayoría se respete, como lo expresa el pueblo en las encuestas, y que se profundice la democratización interna del PLC. De esta manera se fortalecerá como partido político y opción electoral. De lo contrario, le espera una recia tormenta de aquí al 2006. Lo veremos de capa caída, debilitado y, a la larga, sellando su propia extinción".

En letra pequeña. (Fabián Medina)

"CARTA AL NIÑO DIOS. Como un ejercicio mental me puse a hacer una lista de los puntos que a mi criterio se deberían de discutir en un diálogo que de verdad quisiera sacar a Nicaragua del atolladero en que se encuentra

- Que los jueces sean jueces y no abogados defensores de ciertos intereses muy particulares.
- Que los ladrones paguen por sus delitos y dejen de ser premiados por sus fechorías.
- Que los narcos paguen por sus delitos y dejen de reírse de la justicia nicaragüense.
- Que los diputados trabajen y dejen de ser exclusivamente activistas de sus partidos.
- Que el Presidente de la República gobierne para Nicaragua y no para otros países, incluyendo Estados Unidos.
- Que los funcionarios públicos sean electos a sus cargos principalmente por su competencia y no por lealtades.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 4 -

-Que los diputados sean electos por los ciudadanos y no por listas organizadas por algún caudillo”.

El Nuevo Diario

La “lista negra” instrumento de la lucha ideológica. (Oscar René Vargas)

“Por la fatuidad y la torpeza de los personajes que intervinieron en la elaboración de la “lista negra”, podemos afirmar que los acusados por el diario La Prensa siempre tuvieron la razón: en realidad toda la maniobra de la “lista negra” es producto de un gigantesco complot. El esperpento de la “lista negra” tiene, pues, un solo punto positivo: ha vuelto a mostrar la verdadera cara del Presidente y sus ministros ante la opinión pública. En la larga guerra por 2006, el Presidente ha perdido de rebote una de sus mayores batallas, sus dos ministros más queridos se encuentran envueltos en la elaboración de la “lista negra”. Lo terrible de esta historia es que el Presidente, sus ministros y sus consejeros no solamente urdieron un complot contra la libertad de pensamiento de todos los nicaragüenses, sino que comprometieron la democracia del país. Por esa acción criminal de los ministros, Nicaragua retrocedió en todos los órdenes. El melodrama deviene, así, en tragedia: más allá de las excusas, el Presidente es el verdadero responsable del estancamiento del país, de su polarización en los últimos meses y de su debacle política y económica que pueda suceder en el futuro inmediato. Nada de eso se borra con una simple disculpa ni con una obtusa represión al libre pensamiento de los intelectuales. La “lista negra” demuestra que en realidad existe un complot contra Nicaragua, urdido a partes iguales por el Presidente, los ministros y el diario La Prensa”.

Participación ciudadana en el proceso de formación de leyes. (Lic. Ana Verónica Ortiz)

“La participación ciudadana es un derecho establecido en la Constitución Política de Nicaragua, por tanto, es un derecho fundamental, aunque no sea de los más identificados. Un aspecto concreto en la participación ciudadana, es el derecho que tiene la población a ser parte de la formulación de normas jurídicas -leyes, ordenanzas y resoluciones municipales y regionales-, éstas finalmente van a influir en su vida. Aunque existan leyes y normas que protejan y den vías para el ejercicio de los derechos de participación, es importante que la ciudadanía los conozca, para que pueda aprovechar los espacios creados y ejercer sus derechos. Las instituciones públicas, al igual que nuestra democracia son frágiles, porque padecen de un vacío de ciudadanía y solamente se pueden revitalizar retomando la voz de los ciudadanos que le dan vida, la representación política a su vez está legalizada, pero carece de la legitimidad que sólo el consenso ciudadano otorga. Ellos no se representan a sí mismos, son funcionarios electos y pagados por el pueblo que exige un servidor público eficiente y oportuno, léase, que consulte y rinda cuentas de su gestión a quienes le encomendamos nos represente. Solamente con participación activa podemos lograr recuperar el espacio político público y al funcionario como servidor del pueblo que ha sido confiscado por la política partidaria”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Vociferan contra Gobierno. (Pág. 6 A)

+Contralor califica de canalla, cobarde y miserable al presidente Enrique Bolaños y a tres de sus procuradores.

+Diputado denuncia “venganza” porque supuestamente no vendió su voto para apresar a Arnoldo Alemán.

+Saca arriba, Bolaños abajo. (Pág.3 A)

+Entre los mandatarios centroamericanos, el presidente salvadoreño Antonio Saca tiene la mejor calificación en su país, mientras Oscar Berger de Guatemala figura último, según una encuesta divulgada el miércoles.



fuente: CID-GALLUP LATINOAMÉRICA

+Nos mintieron y nos siguen mintiendo. (Pág. 4 A)

+Posición de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos ante la posible ratificación del Tratado de Libre Comercio DR-CAFTA con los Estados Unidos de América.

+Desmantelan otro buzón. (Pág. 7 B)

+En un sorpresivo operativo, oficiales del Distrito Cinco de la Policía en coordinación con agentes de la Dirección de Auxilio Judicial y la Fiscalía, desmantelaron un pequeño depósito de armas ubicado en una casa del barrio Ducualí.

+Un lanzagranadas M-79, cuatro cajas de tiros para fusiles AK con 2,800 proyectiles, tres granadas de fragmentación M-79 calibre 40 milímetros, y dos granadas explosivas M-79, fueron ocupados por la Policía Nacional, confirmó ayer la divulgadora de esa institución, capitana Geraldine González.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 6 -

El Nuevo Diario

+Navarro amenaza a Enrique Bolaños. (Pág. 3 A)

+Ofrece cárcel si rechazan a funcionarios del pacto

+“Tendrá que asumir las consecuencias de su intransigencia”, advirtió

+Nicaragua tiene nuevo instrumento jurídico. (Pág. 4 A)

+La Asamblea Nacional aprobó ayer la Ley de Mediación y Arbitraje, que permitirá a toda persona natural y jurídica, incluyendo al Estado, recurrir a procesos alternos para solucionar sus diferencias patrimoniales y no patrimoniales en sus relaciones contractuales.

+¿Qué hay detrás de reforma a Ley 89? (Pág. 16 A)

+Yasser Martínez otra vez se levanta amenazando con violentas protestas en las calles

+Llama a Mayorga empresario privado de universidades o “enfermo mental”

+Mayorga le contesta que es un vulgar, y rectores guardan prudente distancia

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

RADIO Ya

Programa: **El Super Reportero**

Presentador: Sergio Miranda.

Tema: Supuesta ocupación gringa.

Informó que recibió una llamada que le confirmaba que el Presidente Enrique Bolaños está planeando una ocupación norteamericana en el país. Dijo que el Presidente “está enchilado” porque no manda y por eso está creando situaciones anómalas en Nicaragua. Agregó que el sueño del mandatario es encarcelar a Daniel Ortega y montar en un avión, para que se los lleven los gringos, a Lenín Cerna, Tomas Borge, los magistrados Marvin Aguilar, Payo Solís y al contralor José Pasos Marciaq.

RADIO 15 de septiembre

Programa: **La verdad aunque duela.**

Presentador: Nubia Duarte/Alberto Ordóñez/Carlos Gricelio.

Tema: Situación política del país.

Duarte condenó las acciones que emprendieron simpatizantes de Eduardo Montealegre contra trabajadores de planta del PLC en vinsa. Agregó que no responsabilizaba a Eduardo Montealegre de esas acciones vandálicas. En otro orden comentó que el Diálogo que están solicitando miembros de la Sociedad Civil, ya están prácticamente integrados en el Ejecutivo, pues Rosa Marina Zelaya, Carlos Tunerman son asesores del Presidente Enrique Bolaños y Alejandro Bolaños es el “sobrino preferido” del mandatario.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

Canal 99

Programa: **Entrevistas CDNN**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 7 -

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Oscar Rene Vargas.

Tema. Aprobación del CAFTA.

Vargas cree que Nicaragua y Centroamérica tienen enormes riquezas, que si se hubieran negociado mejor estaríamos en mejor posición. Dijo que cree que la negociación del CAFTA fue hecha con los pies, todo por quedar bien con los Estados Unidos. Señaló que va concentrarse la riqueza en lugar de mejorar la económica del país y este (el país) posiblemente en dos o tres años va tener un crecimiento económico, pero después va pasar la experiencia de México.

Canal 11

Programa: **Causa común**

Presentador: Eduardo González

Invitados: Oscar Moraga (Teólogo y mariólogo)/Marlon valdivia (Miembro de la asociación de Laicos).

Para valdivia el Gobierno del Presidente Bolaños ha sido totalmente irrespetuoso de la figura del Cardenal Miguel Obando. Opinó que el Cardenal está en el Diálogo nacional por la credibilidad que tiene. Aseguró que el Cardenal no tiene ningún interés en hacerle "sombra" al nuevo arzobispo.

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+Falleció el historiador Alejandro Bolaños, hermano del Presidente Enrique Bolaños. **(Noticiero CDNN, Canal 99, TV Noticias, canal 2)**

+Monseñor Eddy Montenegro, dijo que el Cardenal Miguel Obando recibió una carta por parte de Unión Fenosa en la que le expresa que el tema energético debe ser abordado en el Diálogo Nacional como un tema de emergencia. **(Noticias 12, canal 12)**

+En relación al vetó de la ley 536 la asesora jurídica de la Presidencia, Fabiola Masis dijo que se están entrometiendo en facultades propias del Presidente, como es destituir a los funcionarios públicos que él nombra. En el estatuto de la Asamblea Nacional y en la Constitución Política lo que se establece es que la Asamblea puede remitir sus consideraciones al Presidente sobre los resultados del informe que haya rendido el funcionario. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Las organizaciones de la Sociedad Civil entregaron la propuesta de un Diálogo patriótico al Partido Conservador y a magistrados de la Corte Suprema de Justicia. Al respecto Francisco Rosales dijo que creen que sólo el consenso y el diálogo pueden ser la salida. **(TV Noticias, canal 2)**

+Representantes de la Sociedad civil llegaron a la sede del Partido Resistencia Nicaragüense a hacerles un llamado para que se integren a un Diálogo patriótico. **(Noticias 12, Canal 12, Noticiero CDNN, Canal 99)**

+Daniel Ortega, dijo que el director del Instituto de la Propiedad debe ser un militante rojo y negro .Al parecer el candidato por el FSLN es Manuel Coronel Kaus. **(Noticias 12, canal 12)**

+El Diputado liberal Carlos Noguera, externó que siempre ha dicho y sostiene, que sería una inmensa irresponsabilidad no apoyar a aquellas instancias o aquellas políticas y decisiones que no permitan que el país tenga un programa con el Fondo Monetario. Añadió que no cree que la lucha de trincheras entre las fuerzas políticas con el Gobierno (que no quiere cada quien ceder nada, ni nadie),

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:07

PAG - 8 -

sea lo mejor para el país. **(Noticiero CDNN, Canal 99)**

+Alianza por la República y el partido Resistencia Nicaragüense se sumaron al llamado de 64 organizaciones de la Sociedad Civil que demandan una tregua por Nicaragua. Mauricio Mendieta directivo del APRE dijo que “aquí hay dos personas que tienen que ser descalificadas, el daño que le han hecho a Nicaragua es muy grande y sin miedo hay que decir Daniel Ortega y Arnoldo Alemán son dos padrinos de la mafia, y sus cúpulas son pandillas y son los verdaderos ahijados de la mafia”. **(TV Noticias, canal 2)**

+Oscar Rene Vargas, Alejandro Martínez Cuenca, Aldo Díaz, Álvaro Fiallos y Orlando Núñez se presentaron al Tribunal de Apelaciones para interponer un recurso de exhibición personal. Los mencionados en la lista negra fueron asesorados por el CENIDH. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Nicaragua podría entrar en una moratoria forestal para preservar los bosques, así lo anunció el Presidente de la República Enrique Bolaños al final de una gira de dos días por el Atlántico Norte del País. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Diputado Víctor Duarte mencionado de formar parte de la mafia maderera, retó al procurador ambiental a que muestre las pruebas de dicha acusación, según Duarte estas acusaciones son una cortina de humo del Gobierno para tachar a los diputados como corruptos. Duarte dijo “no lo dude que es una cortina de humo, el Gobierno siempre ha querido demostrar que nosotros los diputados, somos los que estamos llevando el caos económico político y social para Nicaragua “. señaló que el Gobierno una vez quiso chantajearlo, cuando la desaforación del doctor Arnoldo Alemán con 30 mil dólares y no se los aceptó. **(Noticiero CDNN, Canal 99)**

+La Comisión Nacional de ganaderos denunciaron la toma ilegal de la propiedad, Santa Elena, de CONAGAN, ubicada sobre carretera norte y demandan una solución pronta a este problema **(Noticias 12, canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua